

## Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 16.05.2022

**Sitzungsleitung:** Max  
**Protokoll:** Josie  
 Sitzungsbeginn: 18:35  
 Sitzungsende: 20:45

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Bock, Fabian	A			
Bock, Nathalie		E		
Borrmeister, Anne			U	
Brenzinski, Colin	A			
Fahlbusch, Paula		E		
Firkert, Ludwig	A			
Freiwald, Fabian	A			
Kahl, Livia Jo				R
Matz, Anne Josephine	A			
Massino, Jasmin	A			
Mirtschin, Laura	A			
Rothe, Maximilian	A			
Semmler, Roman		E		
Vogel, Johannes	A			
Weller, Nora		E		
<b>Assoziiertes Mitglied:</b>				
Brähne, Robert	A			
Dienel, Nick	A			
Hahn, Jonathan		E		
Kahler, Hanna		E		
Kaiser, Clemens Jakob	A			
Krause, Manja	A			
Lopens, Nele		E		
Schnitzler, Ann-Sophie		E		
Schubert, Lisa	A			
<b>Gäste</b>				
Lea Bänder				
Paul Fellner				

## **TOP 0: Formalia**

***Der FSR ABS ist mit 9 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig***

*Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.*

*// Ohne Gegenrede angenommen*

*Der FSR ABS möge die Protokolle vom 02.05.2022 und 09.05.2022 beschließen.*

*// Ohne Gegenrede angenommen*

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet über BBB statt. Der Link zur Sitzung hat alle rechtzeitig erreicht.

## TOP 1: Finanzantrag Kunstpädagogik

von Lea Bänder

Der FSR ABS möge beschließen, 100,00 Euro für die Kunstaustellung Serendipity im Mai zur Verfügung zu stellen.

9 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung

*GO Antrag auf Sitzungspause für 10 Minuten*

## TOP 2: Post und Studierendenanliegen

### Post

- Infotag für internationale Studierende [Sonstiges; 10.05.]
- Programm vom Kino im Kasten [Sonstiges -> Kino im Kasten; 11.05.]
- StuGaKo für WTH gesucht [Entsendungen -> StuGaKo; 11.05.] -> Nick
- Absolventenfeier [Posteingang; 11.05.] -> Hanna
- Info zu Scam-Anrufen von Europol/Interpol [IT u. Digitales; 12.05.]
- Angebot von Tuuwi [Entsendungen -> Tuuwi; 15.05.]
- Powerpoints des PädWe [Termine -> PädWe]
- Nominierungen für wissenschaftlichen Arbeiten der 1. Staatsprüfung in den Lehramtsstudiengängen [Posteingang; 16.05.] -> Ann-So

### Studierendenanliegen:

- Anfrage einer Studi zur aktuellen Situation der Studierenden [Studierendenanliegen; 16.05.] -> Nicks Vorschlag: auf Umfrage der Uni Leipzig verweisen
- Anfrage Studi zu Interesse an Ausbildungs- und Studienmesse [Studierendenanliegen; 16.05.] -> auf nächste Sitzung einladen

## TOP 3: Berichte

### Fakultätsforum // Laura, Max

- Rewe-Bau = „Münchner Straße 1“
- Beschluss, dass Fakultät EW in den neuen Bau einzieht, kam schon 2018/19
- Ende des Ausbaus Ende 2022/Anfang 2024 > Einzug erst im September 2024 geplant
- Bau jetzt schon um ca. 2 Monate in Verzug
- Seminarräume für 25-60 TN, kein Vorlesungssaal
- Evtl. Wechsel der Jura- und EW-Zweigbibliotheken
- Namensvergabe wurde verschoben
- FSR-Raum auch im neuen Gebäude (Ausstattung muss wahrscheinlich mitgenommen werden)
- Nächstes Forum: Herbst 2022

### StuKo-Bericht vom 11.05. // Robert, Nick

- 4 neue SO wurden besprochen: Chemie, Geschichte, GRW und Geographie

#### Chemie:

- auf die Beanstandungen wurde eingegangen
- trotzdem noch Verbesserungswünsche von Studierendenseite
- angenommen mit Versprechen, diese umzusetzen

#### Geschichte:

- angenommen
- §2 und §4 (Ziele und Inhalte) werden noch nachgetragen

#### GRW:

- Bemängelung des Aufbaus in Hinblick auf die Verteilung der Soziologie-Module
- angenommen

#### Geographie:

- keine zu diskutierenden Punkte
- angenommen

- nächste Sitzung am 08.06.
- Start für GY und OS ist erst 17:00 Uhr

## **Stura-Bericht vom 12. Mai 2022 // Johannes, Nick, Ludwig, Fabian F.**

- ➔ Sondersitzung auf Initiative von 1/3 der Plenumsmitglieder einberufen
- ➔ Inhaltliche Gründe:
  - Ein Protokoll der GF wurde nicht rechtzeitig zur letzten Plenumsitzung am 05. Mai 2022 fertig, darin wurden allerdings wichtige, zeitkritische FA's behandelt. Diese FA's wurden auf der Sondersitzung behandelt, somit kann die Vorbereitung des Uni-Tags am 21. Mai 2022 bereits früher begonnen werden und nicht erst zur Sitzung am 19. Mai 2022.
  - Antrag zur Unterstützung des Positionspapiers Tutorienarbeit

### **Finanzanträge:**

- FA Uni-Tag 2022 (Ludwig Firkert GF Hochschulpolitik) in Höhe von 630,00 Euro ohne Gegenrede angenommen (Für Stura-Stand und Elterngarten, um Studierende zu informieren, Eltern und Begleitpersonen zu beschäftigen)
- FA RollUps Stura (Mathias Fröck GF Öffentlichkeitsarbeit) in Höhe von 751,18 Euro mit Gegenrede angenommen (1. ÄA: günstigste Variante nehmen – abgelehnt, 2. Formale Gegenrede: Auf RollUps zu verzichten – abgelehnt) (Anschaffung von Roll-Ups für diverse studentische Veranstaltungen zur besseren Sichtbarkeit des Stura)
- FA für allgemeine Informations-Plakate (Mathias Fröck GF Öffentlichkeitsarbeit) in Höhe von 150,00 Euro ohne Gegenrede angenommen
- FA Plakate für das Elterncafé (Mathias Fröck GF Öffentlichkeitsarbeit) in Höhe von 50,00 Euro ohne Gegenrede angenommen
- FA für Infolyer Stura (Mathias Fröck GF Öffentlichkeitsarbeit) in Höhe von 150,00 Euro ohne Gegenrede angenommen
- FA Stura T-Shirts (Mathias Fröck GF Öffentlichkeitsarbeit) in Höhe von 1.719,55 Euro mit formaler Gegenrede angenommen ((un-)personalisierte Stura-T-Shirts mit Logo und Namen für bessere Erkennbarkeit) (Diskussion über Verteilungsschlüssel, zu viele XL- und XXL-Größen)
- FA Glücksrad (Ludwig Firkert GF Hochschulpolitik) in Höhe von 480,00 Euro abgelehnt (Diskussion über Preis und Nutzen)

### **Unterstützung ehem. Initiativantrag: Unterstützung des Positionspapiers Tutorienarbeit:**

- Tutorienprogramm der TUD als wichtiger Bestandteil der Lehre, da sie Tutor\*innen die Möglichkeit zur (fach)pädagogischen Weiterbildung bieten, wessen sich die Uni weitestgehend entzieht
- Das Positionspapier zielt darauf ab, in einem Gespräch mit dem Prorektor Bildung am 23. Mai 2022 eine möglichst weitgehende Verstärkung der Programme (Unbefrist. Weiterfinanz.) zu erreichen
- Ohne Gegenrede angenommen

**Auftaktveranstaltung StuGaKos am 12.05. // Jasmin, Nora**



- Qualitätsmanagement der TU Dresden hat eine Evaluation des Lehramts an Grundschulen herausgegeben
- Wir (StuGaKo + Frau Wagener) sollen nun eine Stellungnahme und einen Maßnahmenkatalog dazu entwerfen
- muss vorher durch die StuKo
- Abgabe eigentlich 30.9., aber da im September keine StuKo zustande kommen wird -> Juli angepeilt
- Excel Tabelle zum Ausfüllen der einzelnen Punkte -> zusammen mit Frau Wagener
- Treff mit Frau Wagener dazu am 1.6.
- Abgabe der Excel Tabelle am 17.6. (angepeilt)

## TOP 4: Auswertung Veranstaltungen

### Spieleabend // Josie

- Donnerstag, 12.05.2022 von 20:15 Uhr bis ca. 01:00 Uhr
- WEB 136
- FSR-Menschen: Max, Hanna und Josie
  
- zwischenzeitlich 18 Leute anwesend gewesen
- Spieleauswahl begrenzt, bereitgestellte Spiele kaum/nicht genutzt -> einige Studis hatten selbst Spiele mit
- Krepp-Band auch für zukünftige Spieleabende gute Idee
- zu viel Knabberzeug und Gummibärchen geplant -> das nächste Mal weniger
- Likör war gute Idee
- Spenden ca. 24€ -> Dank an Max
- Resümee: gelungener Abend, sehr positives Feedback, Wiederholungsbedarf

### Grillen und Einkaufen // Laura, Max

- Verantwortlichkeit vorher vergessen festzulegen
- Einkaufen: Laura, Josie
- Beim Ausräumen geholfen: Hanna, Lisa, Max
- Fabian hat FA gestellt, Laura Einkaufsliste und Schichtplan erstellt
- nächstes Mal besser planen
  
- Finanzplanung: zu spät angefangen
- Opal-Einschreibung zur Kalkulation der Personen wichtig -> daran FA anpassen
- zu wenig Werbung durch ÖA
- Problem: Inflation (alles kostet mehr -> nicht berücksichtigt)
- es ging noch einmal gut, aber zu wenig Geld geplant
- 40€ Spenden, 120€ Einnahmen mit Spieleabend zusammen

- 26 Personen eingeschrieben, ca. 30 Leute waren da (Fabian mit 75+25 gerechnet)
- eher mit Grillen anfangen: damit zu ausgeschriebenen Beginn auch schon vorgegrillt ist

*GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um 1 Stunde // keine Gegenrede*

- Reste vom Grillen: jeder nimmt mit, was er möchte, aber legt dafür etwas Geld in Pfandkasse
- evtl. Grillen bei Nick nächste Woche?
- Meinungsbild: 6 Ja / 2 Nein / 1 Enthaltung

## **PädWe // Max**

- zu wenig Leute bei Planung beteiligt
- Dank an Max und Laura für Planung
- Verantwortlichkeiten haben gefehlt (einige Leute krank geworden)
- 1 Workshop abgesagt, bei anderem Workshop Freitag nur 1 anderer Studi -> lag es am Thema (Inklusion)?
- positiv: Samstag haben einige 2 Workshops direkt nacheinander besucht -> positives Feedback
- für uns als FSR vollständig kostenlos gewesen

## **TOP 5: Fachschaftsordnung // Nick**

- wir haben wieder Fachschaftsordnung
- durch alten FSR schon einmal bestätigt
- in Cloud zu finden (#aktuelle Dokumente)
- Bitte von Nick: bis nächste Woche durchlesen und bestätigen
- ist dazu da, Status quo mal festzuhalten und neuen Mitgliedern zu zeigen, wie FSR-Arbeit läuft
- gibt potenziellen neuen FSR-Menschen eine Grundstruktur an die Hand

## **TOP 6: Termine, Sonstiges**

## Termine

- 17.05. Kneipenabend ab 18 Uhr Zapfanstalt
- 18.05. ab 13:15 Uhr FR-Sitzung
- 19.05. 13 Uhr: Beratungsworkshop StuRa -> Nick: „Das ist ein Workshop zum Thema ‚Beratungen‘“
- 21.05. Unitag
- 22.05. Wandern

## Sonstiges

- Klausurtagung // Max
  - o Max plant mit 15 Personen
  - o zu 99% wird es Weinguthaus werden
  - o letzte Juni-Woche
- Raumvergabe // Max
  - o permanenter Raum für FSR-Sitzungen im Gerber-Bau GER/07
  - o gilt ab nächster Woche
  - o perspektivisch schauen, ob wir nicht doch einen Raum im HSZ bekommen können
- Wandertag // Fabian B.
  - o Fabian nach Corona sollte sich lieber schonen
  - o 3 Leute eingeschrieben
  - o schon eine Anfrage einer Studi, die wissen will, ob Wandern trotz weniger Teilnehmer:innen stattfindet
  - o Nick: lieber in kleiner Gruppe, Bilder machen und dann viel Werbung machen
  - o Ludwig würde Wandern übernehmen
  - o Werbung machen und ÖA zuarbeiten
  - o Fabian will im Juni noch einmal Wandern gehen
- FA FSR-Shirts // Nick
  - o Nick hat FA nicht eingereicht, da Lieferzeiten zu lange waren (wäre sowieso nicht zu Unitag da gewesen)
  - o Noch ungeklärte Fragen zu Design und Preis (Mindestbestellmenge und einheitlicher Schnitt, dafür aber günstig?)
  - o Oder lieber bei Grün bleiben?
  - o in FA individualposten aufnehmen
  - o Max und Fabian sprechen sich für einheitlichen Schnitt aus -> ggf. 2 verschiedene Schnitte für Mann/Frau
  - o Maja spricht sich für einheitliche Farbe aus



- Nick will entsprechende Wünsche berücksichtigen
- Zapfanstalt // Laura
  - Ludwig, Max, Fabian
  - 18 Uhr Beginn (steht nicht in Opal-Kurs) -> heute noch Mail an Studierende schreiben
  - Ludwig schreibt Mail
- Unitag // Laura
  - finden sich noch unterstützende Menschen
  - Max hat noch eine Person gefunden (Julius)
  - Nick hat Justus eingetragen
  - Beginn: 9:30 Uhr
  - 1. Etage HSZ
  - Nick und Ann-So wollen Linksammlung erstellen, wo alles Wichtige drinnen steht

## TOP 7: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 23.05.2022

Nächste Sitzungsleitung: XXX

Nächstes Protokoll:

TOP-Vorschläge: ---

## Bestätigung des Protokolls

_____	_____	_____
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in

### Legende:

- **Grün:** kleinere (fertige) Änderungen
- **Rot:** Unsicherheiten, erneute Überprüfung erforderlich